


   1. Пишутся слитно наречия, 
образованные соединением предлога-
приставки и наречия:                  
навсегда, послезавтра

2. Пишутся слитно наречия, 
образованные соединением предлогов-
приставок В и НА с собирательными 

числительными: вдвое, натрое    
Но: по двое, по трое



3. Пишутся слитно наречия, 
образованные соединением предлогов-
приставок  с прилагательными и 
местоимениями

вслепую, впустую, врассыпную,  

        втёмную, вничью, вовсю

                         Исключения:

      на боковую, на мировую, на попятную



4.Пишутся слитно наречия, имеющие 
в своём составе такие 
существительные, которые в 
современном литературном языке не 
употребляются

     восвояси, всмятку, дотла,    

    натощак, оземь, спросонок



5. Пишутся слитно наречия с 
пространственным и временным 
значением, имеющие в своем составе 
существительные верх, низ, перед, высь, 
даль, глубь, ширь, начало, конец, век
                     вниз
                       вверх
                       вначале
                       навек
                       наконец
                       сначала



Пишутся слитно наречия 
терминологического и профессионального 
характера с приставкой в- и конечным 
слогом –ку: 

вперебежку, вперевалку, 
вприсядку, вприпрыжку.

Исключения: в рассрочку,
 в диковинку, в насмешку



1.Пишутся раздельно наречия, 
образованные от существительных и 
прилагательных, начинающихся с гласной 
буквы:       в открытую, в обнимку

2. Пишутся раздельно наречия, 
образованные повтором имен 
существительных с предлогом между ними

        бок о бок, душа в душу,

                  один на один



3.Пишутся раздельно наречия, 
образованные сочетанием двух 
одинаковых существительных, из 
которых одно стоит в именительном 
падеже, другое – в творительном:

       честь честью, чин чином,   

              чудак чудаком



4. Пишутся раздельно наречия, 
образованные от существительных, 
которые употребляются в разных 
формах:

      на корточки (на корточках)

      на цыпочки  (на цыпочках ) 

      под мышкой (из-под мышек)



5. Пишутся раздельно наречия, 
образованные от существительных в  
Р. п. на –У, -А  с предлогом С: 

     с виду, с испугу, с маху, 

      с разбегу, с размаху,

       с разгона, с налёта



6. Пишутся раздельно наречия, образованные 
от имён существительных во множественном 
лице:

                                                в ногах
                  на глазах
                  на днях
                  на часах



⚫(По)пусту, (в)открытую, (во)все, (в)ничью, (во)
вне, (до)поздна, (с)бухты(?)барахты, (до)ныне, 
(с)оглядкой, (по)дольше, (по)минутно, один(на)
один, (в)доволь, (под)уздцы, (в)заперти, (на)
прямик, (в)старь, (нежданно)негаданно, (за)
панибрата, (по)середине, (в)близи, (с)верху, (в)
начале, (в)низу, (по)утру, (в)дали, (в)бок, (в)даль 
светлую, (по)утру нельзя судить, (без)оглядки, 
(в)общем, (в)пустую, (в)одиночку, (в)отместку, 
(в)упор, бок(о)бок, слово(в)слово, (до)нельзя, 
(с)часу(на)час, 



⚫Попусту, в открытую, вовсе, вничью, вовне, допоздна, 

с бухты-барахты, доныне, с оглядкой, подольше, 

поминутно, один на один, вдоволь, под уздцы, 

взаперти, напрямик, встарь, нежданно-негаданно, 

запанибрата, посередине, вблизи, сверху, вначале, 

внизу, поутру, вдали, вбок, в даль светлую, по утру 

нельзя судить, без оглядки, в общем, впустую, в 

одиночку, в отместку, в упор, бок о бок, слово в слово, 

донельзя, с часу на час


